

MIRÓBRIGA

SEMANARIO DE INTERESES GENERALES DE LA LOCALIDAD Y SU PARTIDO
DIRECCIÓN Y ADMINISTRACIÓN, SANTO DOMINGO 2.

Año I

Ciudad Rodrigo--Diciembre 2 de 1900

Núm. 41

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN:

En Ciudad Rodrigo, trimestre, 1'00 pta.
Idem fuera. 1'25 id.
Número suelto. 0'10 id.

Se admite la colaboración de todos los suscriptores; pero la Redacción se reserva el derecho de publicar ó no los trabajos remitidos, y en ningún caso se devolverán los originales.

DISCURSO

CONTINUACIÓN.

Mas si la Filosofía es la ciencia suprema de cuantas son elaboradas por la razón, y el tronco de donde arrancan todos los ramos del saber humano, no es en absoluto independiente, ha de estar, subordinada a la fé. Si comparamos el objeto de una y otra, en virtud del cual se clasifican las ciencias, el de la fé es de un orden superior; si atendemos a su grado de certeza, sin la que no hay ciencia posible, la fé se apoya en la razón Divina, que es esencialmente infalible; en tanto que la Filosofía estriba en la evidencia humana; que por muy segura que sea siempre queda a infinita distancia de la infabilidad. Pero la razón más clara y evidente de aquella dependencia la hallaremos si consideramos el fin de la Filosofía. El objetivo de esta en su virtud el de todas las ciencias es en último término enseñar al hombre su fin y el camino que a él le conduce; prueba manifiesta es de ello que siendo la ciencia hija del entendimiento su destino como el de este ha de ser ilustrar a la voluntad para que conozca su objeto, que es el fin, y los medios de alcanzarle. Mas para que la Filosofía pueda por si misma averiguar cual es el fin del hombre, no tiene otro que estudiar atentamente la naturaleza humana y las exigencias de la misma. Ahora bien, Dios se ha dignado ordenar al hombre a un fin sobrenatural; esto es, que supera y trasciende las exigencias naturales; luego la Filosofía si no quiere equivocarse acerca del fin del hombre y por consiguiente en todas las demás cuestiones que de él se derivan ó están con él relacionadas ha de comenzar abrazando el magisterio de la fé. Si Dios se hubiera manifestado al hombre, la razón humana sería el único órgano, el único medio de

hallar la verdad, la única maestra de la vida, y por consiguiente la Filosofía sería en absoluto la ciencia suprema; y sus decisiones la última palabra en todo, pero desde el momento en que esa Revelación existe, el primer deber de la Filosofía es reconocerse y declararse súbdita de ella acatando sus enseñanzas. ¿Y qué cosa en efecto más natural y más lógica que dependiendo el hombre esencialmente de Dios, participe también de la misma ley la ciencia filosófica, cuyo órgano es la razón humana, y que sea por tanto súbdita de la fé, a quien sirve de inmovible base la infalible razón de Dios? Para eludir la fuerza de este razonamiento se precisa una de estas dos cosas: ó identificar la razón humana con la Razón Divina, ó decir que no existe razón más noble que la razón humana; panteísmo en un caso, y ateísmo en el otro; simas horribles en que en efecto ha venido a caer irremediabilmente la Filosofía siempre que prescindió de las enseñanzas de la fé.

(Se continuará)

¡Se acabó el carbón!

No está muy lejano el día, amados lectores, que la carencia absoluta del combustible más necesario para los principales fines de la vida, nos haga exclamar a todos "¡Se acabó el carbón!.."

Lógicamente se desprende que si nos referimos al vegetal, antes se ha de haber acabado la leña. ¡Qué lástima! ¡Tanta leña como hace falta ahora; para solucionar algunos problemas complicadísimos que quitan el sueño a los tontos de Córca, por extensión, tan grande como España é Islas adyacentes.!

Y basta ya de digresiones porque en hablando de leña... a todos nos hace falta.

Y como íbamos diciendo: si nos referimos al carbón mineral ulla ó de piedra, a pesar de su abundancia, según la opinión de los hombres de ciencia, por el excesivo consumo vendrá a agotarse, y de todas suertes... se acabó el carbón!

Por lo tanto y creyendo prestar un inmenso beneficio a nuestros lectores les diremos lo siguiente:

En el acreditado taller de hojalatería de D. Antonio Huertas Bazán, establecido en la calle de Madrid, números 15 y 17, hemos tenido el gusto de ver funcionar los aparatos "Cocinas y Caloríferos,," por medio del petróleo, quedando plenamente convencidos de su grande utilidad, por lo económicos, sencillos, seguros, higiénicos y elegantes que resultan.

En lo tocante a su economía basta decir que no consumen más combustible que el necesario durante el tiempo que se utilizan. Su sencillez es tal, que a primera vista se advierte su aplicación por cualquiera persona. Carece de los inconvenientes de gastos de instalación, fugas y explosiones. No precisa mas que la mecha esté bien regularizada para que no produzca mal olor el petróleo: que la llama se regularice por igual y la limpieza de los aparatos,.

De su elegancia os convencereis visitando dicho establecimiento, como asimismo de la baratura de las diferentes cocinillas y caloríferos cuyos reducidos precios están al alcance de todas las fortunas.

Y ya señores no importa, que a la larga ó a la corta se nos acabe el carbón, el petróleo nos reporta sin igual calefacción.

Una inauguración

Ya cuenta esta población con un nuevo establecimiento de recreo, y ya deben hallarse satisfechos los que la vilipendiaran y ridiculizaran, por el imperdonable delito de no encontrar en ella un sitio adecuado a

MIRÓBRIGA

las modernas exigencias donde matar el tiempo, como vulgarmente se dice, y curar ó aliviar la nostalgia y el aburrimiento que, sin esos alicientes, constantemente les aquejaba.

Y no pueden hallarse quejosos de que no se les atiende y complace en sus exigencias. En mucho menos de un año ha visto convertido en grandioso edificio lo que antes fué espacioso solar; y por cualquiera de sus diferentes puertas de entrada hallan fácil arribo las diversas concepciones del placer, los múltiples sentimientos de la admiración y del buen gusto, y hasta los variados procedimientos, que sostengan la miseria y aceleren la ruina de los que el vicio ó la casualidad les arrastren y conduzcan á esa peligrosa y desgraciada síma.

Todos hemos penetrado en dicho edificio y hemos tenido ocasión de contemplar con ese motivo el Teatro y Café-Casino en el mismo enclavados, lo cual nos releva de hacer una reseña de ellos que acabara por demostrar, que tanto los iniciadores de la idea, como los que en forma diferente han contribuido á su realización han dado pruebas fehacientes de su capacidad y buen gusto. Réstanos pues solamente darles nuestra más sincera y cordial enhorabuena por el éxito hasta la fecha conseguido y desearles obtengan sus sacrificios y desvelos el premio y la remuneración que se merecen.

COMUNICADO

Sr. Director del periódico MIRÓBRIGA.
Ciudad Rodrigo.

Muy Sr. mio y de mi más distinguida consideración: Ruego á V. dé publicidad á las precedentes líneas en su citado periódico, por cuyo favor le anticipa las gracias su más atento s. s. q. b. s. m.

JUAN H. GARCÍA.

Si necesario es el pan nuestro de cada día para robustecer y dar agilidad al cuerpo humano, no debemos olvidarnos de su compañera el alma, la que procuraremos mantener siempre pura en el Santo temor de Dios, y esto se podrá alcanzar con las prácticas religiosas.

Las misiones que acaban de terminar en este honroso como cristiano pueblo de Morasverdes, dadas por los reverendos Padres Herrero y Ruiz del Inmaculado Corazón de María, ayudados por nuestro celoso párroco, D. Antonio Delgado, cooperación del Ayuntamiento y varios sacerdotes limítrofes, demuestran una vez más la necesidad de las santas misiones en todos y cada uno de los pueblos por los muchos y abundantes frutos que de ellas se recojen no solo al

presente sino hasta en el porvenir.

Los varios y acertadísimos sermones de los P.P.; la procesión del Santísimo por las calles adornadas con bonitas colgaduras y elegantes altares; la de la Santísima Virgen; la renovación de promesas del Santo bautismo, la bendición y ejercicio santo del via-crucis; la bendición y colocación de una hermosísima Cruz de madera, que, para perpétua memoria se colocó en una de las paredes exteriores de la Iglesia; la diversidad de cánticos religiosos, son actos que han caído en el corazón de los fieles habitantes de este pueblo como un maná inesperado, sin duda enviado por Dios nuestro Señor, para santificación y gloria de nuestras almas.

La habilidad con que los P.P. han sabido llevar á cabo estas fiestas religiosas que con tanto interés han sido oídas por todo el pueblo en masa, ha contribuido no poco á que no haya quedado una sola persona (de las aptas) por confesar y comulgar.

Por último, se despidieron los P. P. con la bendición de los niños y la de todos en general, muy complacidos y satisfechos, emprendiendo la marcha para el inmediato pueblo de Maillo. Nosotros también nos despedimos de ellos cariñosamente acaso para no volvernos á ver.

Morasverdes Noviembre 16 de 1900.

Sección de noticias

Aunque no tanto, como fuera de desear, continúa mejorando de su pertinaz dolencia el notario D. José Puig, que á pesar de su estado, excepción hecha de los días en que estuvo grave, no dejó de ejercer su profesión; hallándose, como siempre, dispuesto al cumplimiento de sus deberes profesionales aquí y fuera de aquí.

Sirva la presente noticia de contestación á los numerosos amigos que se interesan por la salud de nuestro respetable y querido amigo D. José, y para que llegue á conocimiento de todos aquellos que tengan necesidad de reclamar los servicios de dicho señor, á quien deseamos pronta y radical curación.

Hemos recibido la visita de la *Gaceta del Pueblo*, diario independiente que vió la luz pública el día 24 del pasado, en Salamanca, y agradeciéndola en lo que vale, correspondemos á su fina atención, y le deseamos larga vida.

Hace unos días salió para Madrid la Excelentísima Sra marquesa de Villalcázar, que ha pasado entre nosotros unos días al

cuidado de su hermano D. Victor Diez Taravilla, y después de haberle dejado completamente restablecido de la grave enfermedad sufrida.

A las señoritas D.^a Adriana y D.^a Concepción Belmonte y Osuna, les ha sido concedida la pensión de 365 pesetas en el concepto de huérfanas de D. Rafael Belmonte y Camacho, jubilado de Hacienda.

Hállase vacante la plaza de médico titular de Fuente Guinaldo dotada con el sueldo anual de 750 ptas., debiendo presentar los interesados las solicitudes en el plazo de 30 días.

¿No quieren caldo...?—Dícese que las constantes manifestaciones de hostilidad realizadas por los estudiantes al paso de los regimientos en Barcelona, han dado origen á los paseos militares ordenados por el capitán general por delante de la Universidad, temiéndose con tal motivo algún disturbio.

Hace unos días se encuentran entre nosotros el joven don Carlos Ojesto y su linda y simpática hermana señorita Felicianita.

En las proximidades de Ceuta se reúnen, según dice la prensa, muchos moritos armados, y al paño la astuta ambición serpeando.

Mucho desconfiamos que la herida aun se renueve, y ¡ay de España, si la Providencia la abandona á sus propias fuerzas!

Nuestro distinguido amigo é ilustrado señor D. Ramón Escalada Caravias, ex-jefe de este partido y magistrado de la Audiencia de Almería, ha sido nombrado teniente fiscal de la territorial de Cáceres.

El día 25 del pasado, víctima de rápida enfermedad falleció D.^a María de las Mercedes Guilarte y Alvear, esposa del ilustrado director de nuestro colega salmantino *El Lábaro*, D. Martín Domínguez Berrueta, al cual, como á toda la familia de la finada, enviámosle el más sentido pésame.

Según noticias, en breve será subastada la caza existente y que pueda reproducirse en la dehesa boyal de Pastores, por término de cinco años á partir del primero de Enero próximo. Dada la justa fama que dicho pródigo tiene, entre nuestros vecinos y paisanos, de esperar es, que en dicha subasta habrá furibundos licitadores yá por las razones indicadas, yá por ser un coto tan codiciado y propicio; oportunamente pondremos á nuestros lectores al corriente del día

MIROBRIGA

en que tal acto ocurra pues nos consta que el expediente está terminado, faltándole solo diligencias ó requisitos en forma, cuya publicación en el *Boletín Oficial* no se hará de esperar.

La feria de San Andrés ha estado concurridísima. El ganado cerdal presentado ha sido mucho, y á la oferta ha respondido la demanda. Háse vendido hasta 8 arrobas á 44 reales, de 8 á 12 á 48 y de 12 en adelante, de 50 á 52.

Del ganado asnal, mular y caballar presentado en el ferial en crecido número, también se han realizado muchas transacciones, y el mercado en general ha resultado bueno.

Dice la prensa de Salamanca, que la sociedad de la Unión Escolar, vendrá á esta Ciudad, donde celebrará una función teatral á beneficio de referida sociedad.

Mucho celebraremos que se confirme la noticia, y ser honrados con tan grata visita.

El jueves salió de Salamanca para Madrid, después de haber obtenido libertad provisional, el Canciller del consulado Español en Oporto, D. Joaquín Segovia, contra quien instruyó causa el juzgado de aquella capital, por el supuesto delito de falsificación de documentos, y del cual ya dimos conocimiento á nuestros lectores.

En Sahugo se han celebrado Santas Misiones con copiosísimo fruto y suma edificación; dando notable ejemplo la Corporación municipal el Juzgado y la comisión del puesto de la Guardia civil. Comulgaron unos 500 fieles.

Terminada la misión se colocó una cruz de cinco metros de altura en una cumbre que domina dilatados lugares, montes, collados, valles y colinas, en conmemoración de aquella y del fin del siglo XIX. El acto resultó imponente y edificante.

También se han celebrado misiones en el pueblo de Martiago, con extraordinario religioso entusiasmo, y muy en breve se colocará en el sitio designado la cruz conmemorativa. Se alimentaron con el Pan de los ángeles más de 1000 personas.

En la mañana del viernes le fueron robadas de la fábrica de harinas de D. Alejo Hernández, 525 pesetas en billetes del Banco. Cuatro de 100 pesetas; dos de 50 y uno de 25, que la esposa de D. Alejo D.^a Candelaria Estevez, había bajado para pagar un poco de trigo que había comprado y la cual cantidad formaba parte de 600 que contenía un saco de monedas de plata, sobre las

cuales colocó aquellas.

D.^a Candelaria, que, por efecto del disgusto y sus dolencias se halla enferma, aunque no á Dios gracias, de cuidado, nos manifestó, que no hacía recaer las sospechas sobre ninguno de los dependientes, y que lamentaba más que la pérdida, el duro trance en que se halló de tener que ponerlo en conocimiento del cabo de la Guardia civil de este puesto Fabián Vicente, que procedió enseguida sin resultado alguno, á inquirir quienes fueran los autores del hecho.

El jueves ingresaron en la cárcel de esta Ciudad Casimiro Alvarez Fonseca, Alfonso Sánchez de la Iglesia y Gregorio Tapia Muriel, vecinos de Moralita y Ledesma presuntos autores del robo de tres cerdos, y los cuales fueron capturados en Ledesma por el Sargento de la benemérita Nicolás García del Rey, del puesto de Fuente de San Esteban, y conducidos á esta como también quince arrobas y dos libras de carne que á aquellos les fueron ocupadas.

Dichos cerdos fueron robados de la dehesa de Abusejo.

Ecos de Miróbriga

Un matachín feroz y hasta inhumano en aquesta Ciudad sangró á un marrano.

Cortóle, piés y orejas, y á seguida aplicó al animal paja encendida.

Espantoso gruñido oyóse al punto, y ardiendo en paja se levantó el difunto.

Sobre sangrientos mutilados remos protestó de tan bárbaros extremos.

Todos los que la escena presenciaron lágrimas abundantes derramaron.

Y...—¡Está vivo, prorrumpe un chiquitín, el cerdo que ha matado el matachín!—

(HISTÓRICO.)

Precios de los granos

Candéal á 11'25 pts. fanega.

Barbilla de 10'50 á 10'75 Id. id.

Centeno á 8'75 Id. id.

Cebada á 8 Id. id.

Algarrobas á 8 Id. id.

SE VENDE

la casa sita frente á la Enfermería Militar, Campo del Gallo.

En la misma casa darán razón.

Luz de Acetileno

Por condiciones especiales represento la casa CHARLES CHARDIN de Paris, en los aparatos productores de dicho gas: Hasta ahora existieron mil dificultades para conseguir aparatos de absoluta seguridad, mas estas fueron vencidas por el Sr. Chardin, Ingeniero Electricista, oficial de Instrucción pública de Francia, quien después de muchas y concienzudas experiencias ha conseguido el fin deseado, presentándonos tal variedad de ellos como necesarios son en la vida doméstica y de tal seguridad y sencillez que comparados con las lámparas ó aparatos de petróleo, reúnen ventajas infinitamente superiores, pudiéndolos manejar con absoluta precisión y facilidad la persona menos entendida en mecánica.

Todos los que precisen una luz potente y baratura pueden obtenerla usando el gas acetileno en uno de los aparatos perfeccionados de la marca CHARLES CHARDIN de Paris.

Debido á sus pocas dimensiones pueden instalarse con seguridad absoluta dentro de las habitaciones, siendo de tal fuerza su luz, que con solo un aparato se consigue alumbrar varios departamentos á una misma vez.

Hay gasómetros para varias luces. Linternas para coches aplicables á los mismos faroles, y linternas de mano propias para usos rurales.

Cuantos deseen ver funcionar dichos aparatos pueden visitar el Establecimiento de tejidos nacionales y extranjeros de FELIPE BRIEGA MARTÍN, establecido en la Plaza Mayor número 11 en Ciudad Rodrigo quien demostrará la perfecta seguridad de los mismos y su fácil funcionamiento.

NOTAS.

Lámparas de habitación y taller, figuras 2016, 2017 y 2020 del catálogo cargan 450 gramos de carburo de calcio, alimentan una boca (quemador) de 20 litros, (35 bujías) durante siete horas.

El sistema de estas lámpara-gasómetro son de caída de carburo en el agua, no producen olor, el gasto de luz es á voluntad; cien gramos de carburo dan 33 litros de gas, las bocas ó (quemadoras) de cinco litros por hora dan una fuerza de luz de ocho bujías, adicionándoles un reflector aumenta hasta cincuenta, una de tres litros puede dar luz durante diez horas por 0'5 céntimos.

Se remiten gratis catálogos ilustrados á quien los pida.

4-4-

C-Rodrigo: Imp. Vda. é hijos de Cuadrado.

TARIFA DE ANUNCIOS: Para los Sres. Suscriptores, el precio del anuncio en cuarta plana, y de las dimensiones indicadas en el presente número, de 0'07 X 0'04 será de 0'50 pts. número, con inclusión del timbre de 0'10 pts.

Para los que no sean suscriptores, se admiten á precios convencionales, así como también, comunicados y esquelas de defunción. Toda la correspondencia se dirigirá á la Dirección y Administración, Gigantes, 7.

9 RUA DEL SOL 9.

Gran liquidación

Con más de un 80 por 100 de rebaja del coste realizo corbatas de nudo.—Plastones desde 0'20 pesetas hasta 0'50.

Nudos, lazos y plastones con el 60 por 100 de rebaja del coste.

Y toda clase con más del 50 por 100.

HAY SURTIDO COMPLETO.

Sigo realizando paraguas, bastones, pañuelos, corsés, objetos para regalo, velos de todas clases, guantes, mitones, botonaduras, camisas, etc. etc.

9. RUA DEL SOL. 9.

LA CANDELARIA

Fábrica de harinas y electricidad
MOVIDA POR VAPOR Y AGUA.

ALEJO HERNÁNDEZ.

Elaboración de toda clase de harinas.
Compra y venta permanente de granos.

Dirección telegráfica: "La Candelaria., Despacho; Carniceros, 17 y 19.

CIUDAD RODRIGO

LA URBANA.

Compañía de seguros
á prima fija contra incendios.

DOMICILIO SOCIAL PARIS.

Calle de PELETIER, núms. 8 y 10.

Representante en este partido:

D. José Pérez Martín.

Rua del Sol, 9.

CIUDAD RODRIGO.

Angel Salgado (hijo)

Fonda del Casino.

CALLE DE MADRID, 9 y 11, Ciudad Rodrigo

RELOJERÍA

DE

EUSTAQUIO CALLEJA

Relojes de varias clases.

PLAZUELA DEL CONDE
CIUDAD RODRIGO.

CAFE UNIVERSAL

Almuerzos y comidas á todas las horas. Inmenso surtido en todas clases de Licores.

Se ha recibido gran surtido de exquisitos vinos de mesa.

No confundirse:

TEATRO PRINCIPAL

COMERCIO

de Eugenio Pérez Hernández

Calle de la Colada Ciudad Rodrigo

Tejidos del Reino y Extranjeros.

CASA DE HUÉSPEDES

de Vicente Ortega (Machero)



Calle de Madrid, 8
CIUDAD RODRIGO

LA TESTAMENTARIA

de D.^a Elisa Martín Picado, vende en pública licitación la casa que perteneció á la misma, sita en el Campo del Gallo de esta Ciudad número 5, con luces á los cuatro vientos. Se admiten proposiciones en la Notaría de D. Telesforo Mayor.

Estanislao Casillas

PLAZA MAYOR. NÚM. 27

Ferretería.—Loza de porcelana, etc. Camas inglesas y de plegar.—Jergones de muelles y de tela plana.

Piquetas planas y demás herramientas para molinos.

VENTA DE CASAS.

Se venden tres casas recientemente construidas. Una en el Campo de Carniceros. Otra en la calle de la Muralla, y otra en la calle de los caños, número 9.

En la Administración de este periódico darán razón

SE VENDEN

La casa núm. 8 del Campo del Gallo de esta Ciudad y un espacioso jardín, con abundantes y variadas flores y frutales de primera calidad; y aun cuando las dos cosas forman una sola finca se venderán cada cual por separado, si así conviene.

Para verlas y tratar con su dueño, en la misma casa de 9 á 12 todos los días.

LA CASA

VIUDA É HIJOS DE CUADRADO

PLAZA MAYOR, IMPRENTA. CIUDAD RODRIGO.

Ofrece al público en general un PRECIOSO SURTIDO DE

 Calendarios del Sagrado Corazón de Jesús, y
PARAGUAS 1900

La tela de estos paraguas
NO SE PICA EN LOS
DOBLECES.

LA ESPAÑA

Fábrica de chocolates y confitura, movida á vapor. Especialidad en pastas y bizcochos para la exportación.

CAMPO DE CARNICEROS, 1.

Ciudad Rodrigo.

Tejidos Nacionales y Extranjeros
FELIPE BRIEGA MARTIN
Plaza Mayor, 11, y Estanco, 2, Ciudad Rodrigo.

FIN DE TEMPORADA.

GRAN REBAJA DE PRECIOS.